

# Boletín de la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes

Academia fundada en el año 1810.

Asociada al Instituto de España.

Integrada en el Instituto de Academias de Andalucía  
y en la C. E. C. E. L. del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

AÑO LXXXV

JULIO - DICIEMBRE 2006

Núm. 151

## I. GALERÍA DE ACADÉMICOS



### ILMO. SR. D. JOSÉ PEÑA GONZÁLEZ. ACADÉMICO NUMERARIO.

Egabrense nacido en la cordobesa calle de Cruz Conde, a escasos doscientos metros de las Tendillas, realiza sus estudios primarios en Cabra en el Colegio de las Madres Escolapias y posteriormente el bachillerato en el Instituto “Aguilar y Eslava” como alumno interno del Real Colegio de la Purísima Concepción. Cursa en la Universidad Complutense de Madrid las licenciaturas en Derecho, Ciencias Políticas, Historia Contemporánea y Ciencias de la Información. Y tras cada licenciatura acabada realiza los cursos y seminarios de Doctorado, habiendo presentado hasta el momento la tesis en tres de ellas y consiguiendo el Doctorado en Ciencias Políticas, Historia y Derecho. En los tres casos con la calificación de Sobresaliente Cum Laude.

Tras terminar la primera licenciatura se incorpora como Profesor Ayudante a la Universidad Complutense de Madrid y simultáneamente al CEU en sus Centros San Pablo y Luis Vives. A partir de aquí el contacto con la Universidad es permanente. En 1993 por exigencias de la Ley de Creación de la Universidad Privada San Pablo-CEU que establece un rígido sistema de incompatibilidades, renuncia a la Universidad Complutense y firma contrato con la San Pablo CEU a la que pertenece en la actualidad.

En esta Universidad ha ocupado los cargos académicos de Vicedecano y Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Vicerrector de Alumnos.

En la actualidad pertenece a varios organismos académicos en su condición de Académico Correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, desde el año 2000, Académico Numerario de la Real Academia de Córdoba, desde el 2004, habiendo ostentado con anterioridad la condición de Correspondiente en Madrid, desde 1988 y posteriormente en Córdoba, siempre dentro de la Sección de Ciencias Morales y Políticas. Asimismo desde 1983 es Miembro Numerario de la Cofradía Internacional de Investigadores, y a partir de 2005 Socio de Número de la Real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País.

Profesionalmente ocupa en la actualidad la cátedra de Derecho Constitucional de la Universidad San Pablo-CEU y Director del Área de Derecho Constitucional de la Universidad.

Hasta la fecha ha publicado las siguientes obras: *Los ideales políticos de Manuel Azaña*, 1980; *Los grandes temas del Derecho Político*, 1985; *La distribución territorial del poder*, 1986; *La distribución funcional del poder*, 1987; *Curso de Derecho Político*, 1989; *Manuel Azaña: El hombre, el intelectual y el político*, 1991 (Premio Nacional de Investigación Histórica de la Fundación Colegio del Rey el año 1990); *Miscelánea*, 1992 (Premio "Rosario López Muñiz", 1991); *Historia Política del Constitucionalismo Español*, 1995 (hay reimpresión del año 2006); *Cultura Política y Constitución de 1869*, 2002; *Alcalá-Zamora: el hombre, el jurista y el político*, 2002; *Derecho y Constitución*, 2003; *El poder presidencial en la Constitución de 1931*, 2003; *Alejandro Lerroux y la parodia de un régimen*, 2006; *Caricatura de un presidente*, 2006; *Valera y Azaña*, 2006; *Aproximación a Valera*, 2006; *El único estadista* (en prensa) y *Epístola a Cervantes* (en prensa).

Además, conferencias, artículos en revistas especializadas y más de cincuenta colaboraciones en obras colectivas, así como participación frecuente en prensa escrita, radio y TV dentro de la llamada Red de Expertos.

Dirección de tesis doctorales, organización de seminarios sobre temas de su especialidad, participación en congresos tanto en temas jurídicos como históricos, conferencias, dirección y coordinación de libros homenajes como el dedicado al fallecido Profesor Íñigo Cavero Lataillade (Madrid, 2005).